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Un peu d’histoire

Instituée par la circulaire n° 2010-125 du 18 août 2010, la
journée du sport scolaire est fixée, au mercredi 18 septembre
2024. Le succès de cette journée a permis aux associations
sportives (AS) d'école ou d'établissement et aux fédérations
sportives scolaires de mieux faire connaître et promouvoir leurs
activités tant auprès des élèves que des parents et du
mouvement sportif local, contribuant ainsi au développement du
sport scolaire.

http://www.education.gouv.fr/cid52971/mene1020201c.html
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A l’occasion de la journée nationale du sport scolaire le 18 septembre dernier, des
centaines de lycéens et des dizaines de professeurs, de différents lycées
mayennais, se sont rendus à Evron dans le but de passer un moment convivial
autour de différents sports. L’occasion d’en connaître un peu sur cette institution
sportive bien française.
Créé à la fin des années 30, l’OSU (office sportif universitaire) n’a jamais cessé de
gagner en popularité. Attirant plus d’un million de licenciés par an à partir du
début des années 2010, le Covid-19 a toutefois fait chuter le nombre de licenciés
lors de l’année 2020-2021 avec seulement 767 600 licenciés cette année-ci.
Depuis, le sport scolaire récupère petit à petit ses adhérents. Alors faut-il craindre
une rechute progressive du sport scolaire en France ou au contraire une recrue
d’essence due à l’engouement obtenu par les jeux ? Plusieurs élèves et
professeurs ont répondu à nos questions :
« Disparaître non, en souffrance oui », Yann Coadour, professeur d’EPS au lycée
Gaston Lesnard à Laval, a un avis plutôt mitigé sur la question : « on a besoin
d’argent pour fonctionner, se déplacer et ça devient de plus en plus compliqué d’en
trouver » déclare-t-il. Les financements sont « le nerf de la guerre » selon Yann
Coadour, sentiment partagé par plusieurs autres professeurs. Parmi eux, Magali
Haroune et Soizic Mahéo, toutes deux professeures au lycée Douanier Rousseau à
Laval font part de leurs difficultés à trouver de l’argent pour emmener leurs
élèves : « quand tu commences à avoir 5 ou 6 équipes qualifiées ça fait un budget
pour les petites AS (association sportive) et les grosses d’ailleurs ». Elles craignent
également que ces manquements budgétaires puissent affecter le prix des
licences pour les élèves : « l’affiliation a augmenté, donc nous, on est obligé de le
répercuter sur la licence de nos élèves » […] « c’est peut-être un frein à la prise de
licences de nos élèves » affirment-elles.

L’UNSS vouée à prendre de l’ampleur ou disparaître ?
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Du côté des élèves, l’UNSS ancrée dans les quotidiens de ces jeunes sportifs ne
pense pas décroître, bien au contraire, l’équipe de volleyball victorieuse du
tournoi, du lycée Douanier Rousseau est convaincue que l’association sportive a
encore de beaux jours devant elle : « Le sport ça a plus de lumière en France et
aussi au lycée, je ne pense pas que ça puisse disparaître » nous ont-elles confiées.
Même enthousiasme pour l’équipe de sandball du lycée Raoul Vadepied qui
apprécie les nouvelles animations proposées par l’organisation au fil des années :
« Avec le lycée en général, tu découvres de nouveaux sports que tu ne fais pas
forcément à l’extérieur […] cela permet de découvrir tout en ne payant pas
beaucoup ». Des lycéens toutefois conscients des risques d’une potentielle
désertification du sport scolaire, comme explique l’un des joueurs de l’équipe de
volley du lycée d’Evron : « l’essentiel c’est d’avoir des jeunes, sinon pas d’AS ».

Aubin M
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Le mercredi 18 septembre dernier, plus d’une centaine d’élèves ( 80 en volley, 24 a la

pétanque et également 24 environ au handball ) se sont retrouvés pour participer à la
journée du sport scolaire, à Evron sur des terrains de foot à côté de la piscine.

Durant cette journée, ils ont eu le choix dans 4 activités pour s’amuser et/ou se
retrouver entre amis. Les différentes activités proposées étaient le volley ( sur herbe ), le
handball ( sur herbe ), la pétanque et le tennis-ballon, qui n’a été choisi par aucune
équipe. Sur les différentes activités, il y avait 16 équipes de volley composées de 3 à 5
joueurs, 6 équipes de handball composées de 4 à 5 joueurs et 24 joueurs à la pétanque.

Cette journée s’est déroulée dans un esprit de bonne humeur, agréable comme nous
le dit Timéo Oger, un élève du LPA à Château-Gontier. Beaucoup venaient pour s’amuser
et quelques uns en bonus, pour gagner ! Au volley, les élèves de Douanier-Rousseau
finissent premiers, suivi de Ambroise-Parré puis de Evron.

Magalie Haroune professeure d’EPS au lycée Douanier-Rousseau, nous donne des
informations supplémentaires sur la journée et plus particulièrement sur le volley. On
apprend ainsi que le but de la journée du sport scolaire est de faire découvrir des
activités, que ce soit festif et de donner envie aux élèves de revenir à l'UNSS.

Noah R. 
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Ce mercredi 18 septembre à Laval,
A l’occasion de la journée du sport scolaire, organisée pour les 6èmes. Nous nous 
sommes rendus au gymnase du collège, pour interroger et découvrir le ressenti des 
élèves participants et des encadrants.
Cette matinée consiste à faire tourner trois classes de 6ème, sur un créneau horaire 
de 2 heures, en faisant circuler les élèves sur six ateliers différents (football, basket, 
saut à la perche, course de haies, tennis de table et tir à la carabine), durant 1 quart 
d’heure à chaque fois. « Ces différents ateliers permettent aux élèves de découvrir 
de nouvelles disciplines sportives, ayant pour but de donner envie aux élèves de 
participer à l’Association Sportive, et/ou de pratiquer du sport en dehors de 
l’établissement, comme de s’inscrire dans des clubs sportifs, et non de repérer de 
nouvelles recrues pour les sections sportives, nous explique Monsieur Bernert, 
(professeur d’EPS au collège.) »

A propos de sections sportives, ce sont justement les classes de 4èmeet de 3ème de 
sections sportives, qui ont animé les ateliers. Nous avons récolté quelques 
témoignages des élèves participants et encadrants dont voici une présentation :
- Déborah et Noam, (en classe de 4ème de section sportive basket), animent l’atelier 
tennis de table et trouvent les élèves de 6ème motivés, par cette matinée. « De 
futurs champions en herbe », nous disent-ils.
- Trois filles de la classe de 3ème de section athlétisme, qui encadraient l’atelier 
course de haies, nous livrent leur impression : « Bonne journée, il y a juste quelques 
petits filous qui n’écoutent pas les consignes ». 
- Du côté du tir à la carabine, le matériel et les consignes sont bien respectés, nous 
dit un élève de section football de 4ème. Cet atelier a beaucoup plu, d’après le 
ressenti de Gabin en 6ème: « C’est très bien ! »
- Visiblement l’initiation au saut à la perche est aussi une activité connaissant du 
succès. « Je n’ai jamais fait du saut à 
la perche mais cette expérience m’a plu. »

Une journée du sport scolaire exceptionnelle 
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Du côté des professeurs la motivation
est à son comble pour encourager les

élèves participant, et organiser une 
matinée marquante pour les élèves 
- Une encadrante nous donne son avis:
« Les élèves n’ont pas le temps de s’ennuyer, ils touchent à tout 

même s'il ne connaissent pas, ils sont enthousiastes pour essayer ».
Pour finir en beauté, nous sommes allées rencontrer la principale, 
Mme Créton. Elle encourage cette journée en nous expliquant que 
c'est une très belle initiative pour les élèves, qui peuvent ainsi 
découvrir de nouveaux sports qu'ils ne connaissent pas. Ils 
développent ainsi la coopération avec les plus grands qui animent 
les ateliers pour les plus jeunes, nous affirme-t-elle.

En conclusion, il s’agit d’un projet éducatif dynamique et réussi, qui 
fait sourire adolescents et adultes (petits et grands)! 
Emma & Pimprenelle,4B 
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District de sport co en Sud Mayenne

"Ce mercredi 16 octobre s'est déroulée la compétition district de football
extérieur et de basket 3vs3 à Château-Gontier, réunissant les collèges Le
Grand Champ, Paul Emile Victor, Jean Rostand et Maurice Genevoix.
Une équipe de benjamin et une équipe de minime étaient notamment
présentes pour représenter le collège en foot. Les minimes ont terminé
2ème après une défaite et une victoire. Les benjamins, eux, terminent
1er, suite à deux victoires et un match nul, et se qualifient ainsi pour les
départementaux qui auront lieu à Bonchamp le mercredi 5 mars 2025.
Félicitations à tous les élèves
engagés."
Azoé Baudouin
Elisa Gruau-Gilet
(article réalisé par des élèves
de Meslay du Maine)



L'Ephémère de l'UNSSPage 8

Le 16 octobre dernier, le collège les

Grand-Champ de Grez-en-Bouère

organisait son cross annuel. Un

événement sportif, mais pas que. Les

enseignants d'EPS ont transformé la

course en une compétition solidaire.

Chaque élève est parrainé. A chaque

tour, une association récolte de l'argent.

Cette année, l'association bénéficiaire

s'appelle Handi-Cap-Evasion. Et la

classe qui fait le plus grand nombre de

tours remporte un challenge pour

l'année scolaire. Un immense pingouin.

Ecoutez l'émission des membres de

l'atelier journalisme du collège de Grez.


